

SECRETARIA de GOBERNACION.
DEPTO. DE INVESTIGOS. POLIT. y SOCIALES.
Inspector # 20,
GONZALO I. MIGONI.
Oficio número.....74.

Senor General
EMILIO BAIG SIERRA.
Jefe del Depto. de Investigaciones Políticas.
Secretaría de Gobernación.

MEXICO, D. F.

ASUNTO: Información relativa a actividades políticas y su concentración a esa Capital.

774

Tengo a honra hacer referencia al superir mensaje da ud. relativo a mi concentración a ese Departamento al merecido cargo de usted que efectuaré como se me indica quedando enterado de que las indicaciones relacionadas con el Instructivo que se me enuncian que esa superioridad no tiene conferida, a saber:

En mi anterior informe me permití comunicar el arribo de los Sres. Lic. JUAN LOPEZ DE ESCALERA, Don JOSE ANTONIO ROQUE y otras personas propagandistas y amigas en lo personal, del Sr. Lic. DON MIGUEL ALEMÁN, quienes vinieron a instalar un Partido Político, y de esa filiación, y, en efecto: Con una copiosa asistencia y en medio de general entusiasmo se verificó el acto anunciado, quedando instalado el Comité Distrital del PARTIDO UNIFICADOR MEXICANO, en "Paseo y Troncoso" y Gómez Farías, habiendo resultado electos Presidente: ELIAS GOMEZ, Vista de la Aduana Marítima; DOMINGO RAMOS, Constructor de Obras, Vice-Pdte.: RAMON USCANGA, Srio. Gral., y TESORERO: EDUARDO MEDINA juntamente con otros elementos destacados de ésta localidad. La seriedad de este grupo queda de manifiesto con la elección de Directivos que son personas de arraigo, solvencia moral y que gozan de plenas simpatías entre todas las clases sociales, y porque desde los inicios de la agitación política se pronunciaron en favor de la pre-candidatura que hoy van a sostener a través del Organismo formalmente constituido, o sea del Sr. Lic. Don MIGUEL ALEMÁN. Pocos actos de esta índole han tenido el relieve y la importancia del que consigno, que se caracterizó por el orden, entusiasmo, nutritiva y consciente concurrencia y por la forma democrática con que se verificó la elección de directivos y el entusiasmo con que fué aclamado el Candidato de éste organismo político que será de los primeros en distinguirse por su organización, y por la seriedad de quienes lo dirigen e integran. Estuvo presente, e hizo uso de la palabra en éste acto que consigno, el Sr. Lic. ULISES RENDÓN, Alcalde de la Ciudad, quien pudo comprobar que hay material de sobra y voluntad suficiente para la unificación de los alemanistas la cual él ha venido tratando por diversos medios de conseguir sin lograrlo por las razones que ya expuse en mi informe anterior a éste que me estoy permitiendo faccionar.

Los Sres. Lic. LOPEZ de ESCALERA, ROQUE y acompañantes, se han pedido dar cuenta, como antes dije y como anteriormente le he venido informando, de que existe u prevalece una situación anárquica entre los grupos políticos alemanistas; tanto, por la ambición de quienes se vienen auto-postulando o tratan de hacerlo para lo cual pretenden ese control que todos se disputan, como por que quienes quieren díjase "unificar" son los menos indicados, porque la mayoría de los elementos están enterados y constataron la actitud de leal de los que ahora se hacen pasar como alemanistas de los primeros, siendo que están señalados como Henriquestas, porque en efecto lo fueron.

En mi anterior informe me permití ofrecer información relativa a lo que se ha dado en llamar "quintacolumnismo" alemanista. Así calificó el Sr. Alcalde Mpal. Ulises Rendón a la multitud de trabajadores que se pronunciaron antes que él, por el Sr. Lic. Alemán, y esos elementos se preguntan: ¿quién califica? ¿un henriquesta? ¿Puede hacer la unificación entre elementos leales quien no lo fue, y por eso es mal visto y aún odiado por los elementos de las organizaciones de trabajadores en general? Nadie acepta que un elemento de filiación contraria, y además, incondicional del Lic. JORGE CERDÁN

A la lista
Presidentes Muni-
gó para Diputado
ra nuevamente a
simpatías, así c
de la calle que
CIA, miembro Dir
to de elección,
ses organismo
mité Ejecutivo
que hayan efect
como President
res, en el Pler
ron pugnar por
ción a elemen
AYUNTAMIENTOS
el Señor Gen
ne también su
postulación, m
igos y parti
torno de una
de la Repúbl
sión y decidi

y del Dip. LUIS CERDÁN, de CANDIDO AGUILAR que dice se vía a enfrentar su grupo en formación, al "P.R.M.", con el orientador, el consejero y el director de "unificador". De allí que, la MEJA REDONDA ALEMANISTA, el MITIN del P.D.C. CIVILISTA REGIONAL, y las Juntas a que convoca el Alcalde Ulises RENDÓN, hayan sido un rotundo fracaso.

Para la UNIFICACIÓN de que alardean el Sr. Lic. ULISES RENDÓN, con intención de hacer el juego a JORGE CERDÁN, a AGUILAR y su grupo, se hizo publicar un "anuncio", llamando a la unificación, y trás de ésto, se dio por celebrado un MITIN, en el que se dieron por presentes "delegaciones" y "representantes" supuestos afiliados a HABER DGRADO LA UNIFICACIÓN, lo cual es falso. Todos los organismos afiliados a esos actos como de verdadero quinta-columnismo. Y como si ello no bastara, el propio Ulises Rendón, por conducto de su incendiario PORFIRIO SOSA, lanza mediadas las Leotarias, que por su causa están desmuidos, hizo publicar un Dictamen otro "suelto" con el pomposo nombre de "CRUZADA REVOLUCIONARIA", cuya publicación afirma ha de la responsabilidad del propio SOSA, que acusa en Inglaterra, la lucha de LAS EXTREMAS IZQUIERDAS, contra las EXTREMAS DERECHAS, representadas por el Lic. Padilla y por el Lic. Alemán, candidato a la presidencia, según Ulises Rendón y según Porfirio SOSA, por aquello que se propone y acepta que el Sr. Lic. Alemán es candidato de unificación, siendo él candidato popular, y de las mayorías, NO DE UNA FRACCIÓN que sí, EG ES AGENTE general por las clases populares.

Casi simultáneamente a ese acto impolítico, según se Juzga por los elementos, el PARTIDO COMUNISTA encabezado por MIGUEL MASANUA, por ESTEBAN BETANZOS, leotario ultraradical, se pronuncia a favor del Sr. Lic. Alemán, cuando éstos elementos, como lo consignó en mi oficio de Mayo 17/90, al número 20, se manifestaron inconformes y protestaron cuando el Comité político de la "C.T.M" declaró su Candidate al Sr. Ex-Sr. de Gobernación, y dijeron los ahora alemanistas y comunistas ultrarradicales MASANUA, BETANZOS, SEGUNDO, "no se había consultado la opinión de las organizaciones" y "porque ellos no se les había pedido parecer, y era un albarán", todo ello a pesar de que representadas todas las Organizaciones de la C.T.M., y ampliamente asistidos e instruidos sus Delegados Especiales que concurrieron al acto, solo para expresamente acordados por sus respectivos organismos, de sostener la victoria del Sr. Lic. Don MIGUEL ALEMÁN que hasta ahora, viene a ser el Candidato exaltado Comunista, MASANUA, BETANZOS y SEGUNDO que afirman que el de Gobierno de SU Candidate el Sr. Lic. Alemán, es el de SU Partido Comunista, y lamenta que en todos los tonos se haga aparecer al Lic. Alemán candidato EXCLUSIVO, DE LAS EXTREMAS IZQUIERDAS, y del PARTIDO COMUNISTA, segun publicaciones hechas por las personas a que me vengo refiriendo en este punto.

No ha habido otras actividades políticas de importancia, o más bien fuera de lo consignado, no tengo por el momento más que consignar, que:

El "Paro" anunciado por la Liga Autónoma de la Zona Marítima se llevó a cabo como lo informó, en contra del Fallo de la Suprema Corte de Justicia y tres horas suspendiéndose todas las actividades portuarias en Muelles y demás.

Que en Córdoba se juega, no es novedad. En el Casino Taurino se juegan bares y demás juegos prohibidos a ciencia y paciencia de las autoridades, en éste Puerto mediante el pago de "contribuciones" que no ingresan sino en bolsillos de algunos funcionarios; pero la prensa consigna que "oficialmente autorizado ya el juego en Córdoba".

En El Dictamen de hoy se hace figurar lograda la unificación de todos los elementos alemanistas, invitando a "los potes" que no se han unido, a que los firmantes que aparecen como "firmantes" en la "unificación", multitud de ellos me han manifestado que ni se les tomó parecer, ni están de acuerdo y "firmas" y nombres son suplantados o supuestos, y dicen que harán rectificación.

Insp. # 20.- Al Co.Jefe Dep.Investig.s Polít.s y Soccs.-Sep.3/45.Oficio # 74.-Ho.

153

A la lista de aspirantes que se auto-postulan para Diputados, Senadores y Presidentes Municipales que ya tengo ofrecida, se agregan: GUILLERMO RODAL, que jugó para Diputado por un distrito de Veracruz, y perdió; es Jefe de Transito y aspira nuevamente a Diputado por éste Puerto; no hay grupo que lo respalde ni tiene simpatías, así como tampoco se ha hecho trabajo alguno en su favor, a no ser la voz de la calle que se limita a decir: "que jugará" como él lo propala. - RUBEN MURCIA, miembro Directivo de la Federación de Cooperativas, aspira igualmente a puesto de elección, afirmando que sus organizaciones lo apoyan, pero nada han hecho estos organismos a su favor. - ALFONSO PALACIOS y FERNANDO SUAREZ, Directivos del Comité Ejecutivo de la "C.T.M.", hacen labor entre sus organizaciones adherentes, sin que hayan efectuado otra clase de trabajos; según parece jugarán como Diputado y como Presidente Municipal, respectivamente apoyados por la "C.T.M.", cuyos Directores, en el Pleno con que me permitió dar cuenta del 27 y 28 del pasado, determinaron pugnar por todos los medios por hacer llegar a los puestos públicos de elección a elementos de su Central Obrera, e intervinir, "DESDE LA INTEGRACION DE LOS AYUNTAMIENTOS, HASTA LA FORMACION DE LOS GABINETES PRESIDENCIALES", según declaró el Señor Senador Don VIDAL DIAZ MUÑOZ. El Señor Gral. ARTURO CAMPILLO SEYDE tiene tambien multitud de amigos y algunos grupos que se empeñan en que acepte su postulación, lo cual él ha venido declinando a pesar de esas exigencias de sus amigos y partidarios, y se ha limitado a exigir de todos ellos que se unifiquen en torno de una sola aspiración y con miras a una finalidad: llevar a la Presidencia de la República al Sr. Lic. Don MIGUEL ALEMAN, a quien ofreció incondicional adhesión y decidido respaldo.

RESPECTOSAMENTE.

H.Veracruz, Ver., a 3 de Septiembre/945.

Mi Inspector:



Gonzalo I. Mignoni.